

ment parce que ce sont généralement les hommes qui définissent les projets de développement à réaliser et qu'ils le font en songeant avant tout à eux-mêmes. Ainsi, bien que, à l'échelle mondiale, les femmes fournissent entre 50 et 75 % du travail, leur revenu ne représente que 10 % du revenu mondial et elles détiennent moins de 1 % des biens.

En outre, les projets de nature à modifier radicalement la condition de la femme, comme les projets intéressant l'éducation et la planification des naissances, sont politiquement délicats : ils touchent de profondes convictions religieuses et culturelles. Les pays donateurs les évitent donc au profit de projets de développement technique et agricole — projets de construction de barrages, d'irrigation, de création de nouvelles races de bovins et de nouvelles variétés de semences — qui tendent tous à profiter d'abord aux hommes, propriétaires terriens, et, très accessoirement, aux femmes.

Qu'arrive-t-il aux enfants?

Ce sont les enfants qui souffrent et meurent les premiers de la faim quand une famine sévit. Cela pour deux raisons : leur petite taille et l'insuffisance des immunités acquises. Les nourrissons et les jeunes enfants résistent mal aux effets de l'absorption d'eau contaminée ; par ailleurs, une perte de poids



Poste de distribution de nourriture en Afrique occidentale.